



# Protokoll der Mitgliederversammlung FHEM e.V. am Sonntag, 22.04.2018

*Ort: Onlinekonferenz via conf.fhem.de*

*Beginn der Sitzung um 10:15*

## **TOP1. Aufzählung der anwesenden Mitglieder, Feststellung der Beschlussfähigkeit**

Anwesende Mitglieder: Christian Gerritzen, Jörg Herrmann, Rudolf König, Dr. Boris Neubert

Beschlussfähigkeit wurde festgestellt, da mindestens 20% der 9 aktiven Mitglieder anwesend sind.

## **TOP2. Wahl des Versammlungs- und Abstimmungsleiters**

Boris Neubert wurde einstimmig als Protokollant gewählt.

Rudolf König wurde einstimmig als Versammlungs- und Abstimmungsleiter gewählt.

## **TOP3. Genehmigung der Tagesordnung**

Die Tagesordnung wurde einstimmig angenommen.

## **TOP4. Bestätigung des Protokolls der vorhergehenden Mitgliederversammlung**

Protokoll der Mitgliederversammlung vom 04.11.2017 wurde mit einer Änderung einstimmig genehmigt. Boris passt das Protokoll an und lädt es in der Cloud und im Vereins-Board im Forum hoch. Christian lädt es danach auf der Vereinsseite hoch.

## **TOP5. Review zum Stand der Aufgaben aus vorhergehenden Sitzungen**

Ausstehende und neue Todos:

- Klärung mit Steuerberater und einem Linux-Verein in Erlangen; noch offen (Rudi)
- Kontakt mit KDE e.V. wegen Gemeinnützigkeit; noch offen (Jörg)
- Thema im Forum zur Überarbeitung der Richtlinien eröffnen (Rudi)



- Fördermitglieder anschreiben, ob diese im Forum kenntlich gemacht werden wollen (Christian), danach Kennzeichnung (Markus)
- Showcases für Veranstaltungen: Prof. Peter Henning arbeitet an einem Showcase (Info von Rudi)
- Tool für Terminfindung für FHEM und Dritte (Stammtische u.a.); in Arbeit (Jörg)
- Eigene IPv4-Adresse für Conferencing-Webserver besorgen (Rudi)

Die Aufgabenverantwortlichen werden gebeten, ihre Aufgaben in der Liste im Projekt „Mitgliederversammlungen 2017“ in VereinOnline zu aktualisieren.

### **TOP6. Übertrag TOP aus der vorhergehenden Mitgliederversammlungen**

- Qualitätsprobleme vorhandener FHEM-Module: Rudi setzt bereits durch, dass ein neues Modul einer Person, die noch keine Schreibrechte auf SVN hat, nur noch eingereicht wird, wenn es im Forum veröffentlicht wurde, zwei Personen es für nützlich befinden, und es vorher einen Review durch einen erfahrenen FHEM-Entwickler gab.
- Rudi wird ein Thema im Forum zu Richtlinien eröffnen (Definition in der Developer Community, Durchsetzung über den Verein).
- Boris regt an, dass zu den Framework-Modulen zuerst Richtlinien definiert werden.

### **TOP7: Bildmarke für FHEM-Logo beantragen**

Aktueller Stand: Wortmarke ist für Deutschland auf 10 Jahre beantragt.

Problem: FHEM e.V. möchte eine Möglichkeit, eine missbräuchliche Verwendung des Logos zu unterbinden, z.B. wenn ein Anbieter ein Produkt verkauft und dabei vorgibt, dies sei FHEM. Christian wird untersuchen, ob eine Creative-Commons-Lizenz dazu nützlich ist.

Keine Beschlussfassung.

### **TOP8: Regeln bei der Verwendung der Marke und des Logos festlegen**

Es geht z.B. darum, festzulegen, was Missbrauch ist, wie Missbrauch sanktioniert wird, ...

Vorgehensweise: Rudi wird einen Beitrag im Vereins-Board im Forum für eine vereinsinterne Diskussion zu potentiellen Regeln eröffnen. Sobald sich



vereinsintern eine Vorstellung konkretisiert hat, geht der Vorschlag zur Diskussion in die Breite der Community.

Beschlussfassung:

Dafür:	4
Dagegen:	0
Enthaltung:	0

## **TOP9: Sonstiges**

### **1. Datenschutzgrundverordnung**

Jörg erläutert die Anforderungen an FHEM e.V.

Jörg wird einen Beitrag im Vereins-Board des Forums eröffnen, einen Plan erstellen und die Abarbeitung steuern.

Beschlussfassung:

Dafür:	4
Dagegen:	0
Enthaltung:	0

### **2. Nächster Termin**

Vorschlag, in etwa einem halben Jahr die nächste Mitgliederversammlung als Präsenzveranstaltung an einem Samstag zu halten. Die Terminfindung findet im Vereins-Board des Forums statt. Rudi unterbreitet den 3.11.2018 als Vorschlag.

*Ende der Sitzung um 11:45.*